

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 68 (1980)

Heft: [5]

Artikel: Vaud

Autor: S.Ch.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-276007>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



à l'autre



Pas de femme au poste d'inspecteur du bétail

Dans la petite commune de Roches, la caisse d'assurance du bétail proposait Mme Mercédès Gerber au poste d'inspecteur. Mais les paysans de l'endroit, directement concernés, ne l'entendent pas de cette oreille. Ils choisirent un homme, M. Rudolph Blaser, conseiller municipal et menuisier. Le Conseil municipal nomma M. Blaser. Le comité de la caisse du bétail a alors démissionné pour marquer son mécontentement contre cette élection. Mme Gerber et ses partisans viennent de déposer une plainte auprès de la Préfecture.

Succès de la ludothèque

Les responsables de la ludothèque de Tavannes ont dressé un bilan positif après six mois d'activité. 328 jeux et jouets sont mis à la disposition du public ; 823 prêts ont été enregistrés, soit environ 22 par séance d'ouverture. Au début de mars, 181 abonnés étaient inscrits dont des sociétés, des filles, des garçons et des adultes.

Cette intéressante organisation est surtout due au bon travail d'un groupe de femmes.

Anne-Marie Steullet

Vaud

Yverdon recevra le drapeau de l'Europe

Chaque année le Conseil de l'Europe distribue quelques drapeaux de l'Europe à des communes particulièrement méritantes. Les conditions pour obtenir cette distinction ? La commune doit être ouverte à l'Europe, organiser une manifestation intéressante le 5 mai pour la Journée de l'Europe, associer la population à cette célébration, vivre un jumelage réussi avec une ou plusieurs autres communautés européennes.

Parmi les 78 communes candidates (d'au moins 7 pays différents), Yverdon était la seule commune suisse à concourir. La Sous-commission du Conseil de l'Europe, dont faisait partie Mme Gertrude Girard-Montet, a décidé d'attribuer le drapeau à 26 communes, dont Yverdon ! Disons encore que notre conseillère nationale ira porter le drapeau de l'Europe à Nogent-sur-Oise, l'une des communes lauréates de cette année.

S. Ch.

Jura

Une semaine pour les femmes

Plusieurs groupes de femmes unissent leurs efforts à Delémont pour mettre sur pied une semaine-femme en septembre 1980. Une ébauche de programme laisse entendre que l'animation sera des plus intéressantes avec une exposition de femmes peintres ou sculpteurs, des conférencières, des spectacles, etc. Nous donnerons le détail des manifestations en temps utile.



D'un canton



Le syndicat chevalin nomme une gérante

Le syndicat d'élevage chevalin Jura demeure a appelé une femme à la gérance de ses affaires, Mme Sylvia Jufer-Zbinden de Glovelier. Elle est la deuxième femme à occuper cette charge dans le Jura ; la première est Mme Bélet de Montignez.

La gérance des syndicats chevalins consiste surtout en un travail administratif : tenue des registres, rapports à rédiger, informations aux éleveurs. Pour l'heure, Mme Jufer compte 193 chevaux inscrits dans ses registres et plus de 250 membres dans « son » syndicat.

Nouvelles diplômées

L'école d'agriculture de Courtemelon vient de distribuer les diplômes qui couronnent les travaux du semestre d'hiver (1979/80). La section de l'école ménagère rurale a décerné 22 certificats aux jeunes filles dont 18 ont obtenu des notes supérieures à 5. En outre, deux jeunes filles ont reçu le diplôme de la section école d'agriculture (aux côtés de 22 jeunes paysans, diplômés eux aussi). Une exposition variée d'ouvrages et travaux était présentée au public.

Les femmes dans la course... de voitures

Un lundi de mars, on lisait de gros titres dans la presse : « Les femmes à l'honneur à l'occasion du troisième Critérium jurassien ». On parla de phénomène. C'est nouveau évidemment, surtout que les navigatrices sont citées au palmarès : parmi les onze premiers équipages, elles sont sept à figurer en bonne place. On lit des prénoms féminins sur une liste touffue de noms qui appartiennent forcément à des hommes. Que diable ! Il faut qu'on puisse distinguer chacun, chacune.

Tout cela vous a un petit côté émancipateur qui n'est pas pour déplaire. Certaines étaient au volant sans provoquer inévitablement « la mort au tournant » ainsi que le chantent mes copains de vingt ans !

Anne-Marie Steullet

A venir

Union des femmes

(GE)

L'UDF organise avec l'ADF un cours d'expression orale le mardi soir de 20 heures à 22 heures au local de l'Union des Femmes, 20 av. G. Motta, du 29 avril au 3 juin.

Renseignements et inscriptions auprès de Mme Gilberte Müller, 12 B rue de Bourgogne 1203 Genève, tél. 45 33 71.

Au Lycéum-Club

(VD)

Le 9 mai à 17 heures : Gabrielle Faure signera son ouvrage « Evora ».

Le 30 mai à 17 heures : Odette Kocher dira des textes de C. F. Ramuz et des poèmes inédits. Intermèdes musicaux.

à l'autre



A la Galerie « UNIP »

(VD)

La section vaudoise de la Société suisse des femmes peintres, sculpteurs et décorateurs expose à la rue Beau-Séjour 9 à Lausanne du 25 avril au 21 mai. 14 artistes y prendront part, de tendances très diverses — figuratives ou abstraites — et très personnelles. A ne pas manquer.

A la Maison de la Femme

(VD)

(Eglantine 6, Lausanne)

17 avril au 10 mai : *Huiles et Aquarelles*, d'Ed. et Gil Henriod.

(14 h. 30 à 18 heures, sauf dimanche).

5 mai, à 20 h. 15 : *Le journalisme politique, 4^e pouvoir ou intermédiaire ?* par Michel Margot, rédacteur parlementaire.

8 mai, à 14 h. 30 : *Les malades et nous*, par Alain Burnand, pasteur.

29, 30 et 31 mai : *Grand marché aux puces*, au profit des services de la Maison de la femme.

17 mai au 7 juin : *Aquarelles de Catherine Etesse-Grive*

(14 h. 30 à 18 heures, sauf dimanche).

International

Congrès international des Lyceum Clubs

Ce congrès, regroupant 55 clubs de 13 pays, se déroulera à Lausanne du 18 au 21 mai. Les séances de travail auront lieu à l'Aula de l'Ecole polytechnique fédérale, av. de Cour 33, dès 9 h. 30, les 20 et 21 mai. Thème abordé : *La femme de 45 ans face à ses possibilités nouvelles*.

Congrès international des BPW

66 Associations nationales des Femmes de carrières libérales et commerciales se retrouveront à Montreux du 25 au 31 mai. L'Association suisse a été fondée en 1930 à Genève. Au programme : le lundi 26, ouverture officielle du quinzième Congrès international ; 10 heures, allocution de Mme Lise Girardin, sur le thème du Congrès : *Compréhension mutuelle*. Mercredi à 14 h. 30, célébration officielle du « golden jubilee », présence de M. le Conseiller fédéral Hürlimann. (Maison des Congrès).

Elections nominations

Une directrice au CHUV

(VD)

La direction du CHUV (Centre hospitalier universitaire vaudois) est assumée désormais par 3 personnes : un directeur général, un directeur administratif et une directrice des soins infirmiers : Mme Yolanda Hartmann à qui nous présentons toutes nos félicitations.



A voir

Ouvertures sur la TV romande le 14 mai à 21 h. 15 : « *Le temps des sorcières* », une émission sur le MLF en Suisse romande.